
В январе в Эстонии выбрано животное года. Это  выдра 
обыкновенная, популяция которой в последнее время вос-
становилась. Присутствие выдр на водоеме свидетель-
ствует о достаточно хорошем экологическом состоянии 
его окрестностей. Год выдры торжественно откроется 
в Таллиннском зоопарке в начале февраля. Традиция назы-
вать животное года существует в Эстонии с 2013 года. 
Прошлый год был посвящен белке-летяге. Животное года 
выбирают  совместно сотрудники  Эстонского общества 
охраны природы, Таллиннского зоопарка, Общество охот-
ников Эстонии, Центр частных лесов и Эстонский музей 
природы. 
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Школьники ищут решения проблем общества

Стартовала информационная кам-
пания Таллиннского департамента 
образования «Создай мир», в ходе ко-
торой молодых людей вдохновляют 
действовать для того, чтобы со-
здать доверие, энтузиазм и чувство 
единения в окружающем сообще-
стве. В центре внимания кампании – 
видеоистории таллиннских школьни-
ков, в которых молодые люди ищут ре-
шения стоящих перед ними проблем. 

По мнению Энели Мересмаа, старшего 
специалиста по работе с молодежью 
Таллиннского департамента образо-
вания, нам необходимо вместе рабо-
тать над созданием более чуткого 
и сопереживающего общества. «Если 
мы хотим, чтобы то место, где мы 
живем, было бы лучше и через многие 
годы, нам нужно найти способы, как 
поддержать молодежь в условиях со-
циальных проблем. Как обрести жела-
ние понимать друг друга и повысить 

навыки, чтобы лучше справляться с 
трудностями. Именно молодые люди 
формируют условия жизни в нашем бу-
дущем»

Она пояснила, что улучшение окружа-
ющей среды начинается с отношения 
и поведения каждого. «Мы хотим быть 
ценными членами общества, где друг 
друга уважают, заботятся и где до-
стойно справляются с конфликтны-
ми ситуациями. Для этого мы должны 
научиться сами создавать, чувство-
вать и сохранять мир. Это основная 
идея мирного образования как обла-
сти».
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В проекте «Создай мир» таллинн-
ские школьники поделились акту-
альными для них проблемами, на 
которые они не хотят закрывать 
глаза: от издевательств в школе до 
одиночества пожилых людей и эколо-
гических проблем. Видеоролики, сня-
тые самими школьниками, были соз-
даны в рамках программы мира Gutsy 
Go, которая представляет собой ме-
тод вмешательства, разработан-
ный финскими педагогами. Программа 
предлагает учащимся возможность 
принять меры на благо своего обще-
ства в течение одной учебной неде-
ли. Это помогает усилить социаль-
ную инклюзивность молодых людей, 
положительное психическое здоровье 

Таллиннский Ыйсмяэский русский лицей активно участвует в про-
грамме «Создай мир». Учитель эстонского языка Марина Калейнинке-
не и ученики 8-х классов Александр Чесноков и  Алёна Бусел были при-
глашены на передачу канала ETV+, где они поделились своими идеями.

и интерес к общественной деятель-
ности. В программе приняли участие 
более 300 местных молодых людей, ко-
торые своими действиями показыва-
ют пример другим сверстникам. Все 
видеоролики можно  посмотреть на 
платформе ERR Jupiter.

Информационная кампания мирного 
образования «Создай мир» являет-
ся частью проекта Erasmus+ «Make 
peace visible - European youth as agents 
of social change», в сотрудничестве 
со школами Таллинна, Риги и Хельсин-
ки. Проект поддерживается Erasmus+ 
и Агентством Европейского корпуса 
солидарности в рамках программы 
Erasmus+.



Благотворительная акция4

AATR UM
Коробка храбрости

Традиционно наша школа в конце 
календарного года принимает уча-
стие в благотворительной акции 
по сбору игрушек «Коробка храбро-
сти» для онкологического отделе-
ния Таллиннской детской больницы 
и клиники Тартуского университета. 

Aitäh koolipere!
Teie headus on piiritu, suur aitäh teie 

kogutud vapruse eest!

EVLVL juhatus

Лечебные процедуры бывают очень 
болезненными, а игрушки и сувениры 
могут отвлечь маленьких пациентов 
и облегчить тяжелые состояния при 
лечении.  Самыми активными участни-
ками акции стали ученики 1-4 классов.
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Концерт “Вифлеемская звезда”

Рождественские  песни  «Яркая звёздочка» и  «Светлый  праздник Рождества» ис-
полнил младший хор лицея на концерте  «Вифлеемская звезда», который состо-
ялся в  воскресенье   14 января в  малом зале  Центра Русской культуры. В концерте 
принимали  участие  детские и  взрослые  хоровые  коллективы Таллинна. Звон ко-
локольчиков   и  свет  рождественских  свечей  украсил  выступление  наших  девочек.
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Зимой учащиеся 10-х и 11-х классов отправились на экскурсию к нашим соседям – 
в Латвию. В первый день поездки все желающие посетили один из крупнейших 
аквапарков в Балтии “Livu”, со множеством водных аттракционов, бассейнов 
и саун. Вечером ребята гуляли по улицам Риги, где проводилось множество яр-
ких мероприятий, а сам город приобрел новые краски с заходом солнца. Ребята 
узнали много интересного об архитектуре и особенностях старой части го-
рода. Второй день ученики провели в Сигулде, где побывали в пещере Гутманя и 
Турайдском замке. Турайдский музей-заповедник относится к числу охраняемых 
памятников истории и культуры. На его территории располагаются 37 исто-
рических сооружений, в числе которых – настоящий замок времён Средневе-
ковья. Сигулда порадовала путешественников красивой снежной погодой. Эти 
два дня сблизили гимназистов, и поездку они вспоминают с особой теплотой. 

                              
Поездка в Латвию 
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В понедельник 22 января редколле-
гия нашей школьной газеты «Атри-
ум» посетила Пиритаскую Экономи-
ческую Гимназию в рамках проекта 
“Võistlev Meedia”. Конференция была 
приурочена к 75-летию школы. Ме-
роприятие началось со слов Лаури 
Ляэнеметса, министра внутренних 
дел Эстонской Республики, который 
также является и выпускником гим-
назии. После выступления министра 
ребята смогли послушать и других 
известных людей, работающих в ме-
дийной сфере, среди них были главный 
редактор газеты “Õhtuleht” Мартин 
Шумов, эксперт по безопасности Ме-
элис Оидсалу, адвокат Стивен-Хри-
сто Эвест и журналист Вилья Кислер. 
Предмет повествования варьиро-
вался от проявления мер безопас-
ности при написании статей или 
“кибербезопасности” до моральных 
установок, привитых средствами 
массовой информации. 

Проект “Võistlev Meedia”
Конференция закончилась кофейной 
паузой, а затем были проведены се-
минары на различные темы: у журна-
листа и телеведущей Катрин Луст 
можно было узнать, что такое успеш-
ная кризисная коммуникация; фото-
корреспонденты Дмитрий Котюх и 
Ээро Вабамяги порассуждали на тему 
“Творение фотографа против искус-
ственного интеллекта - безопасно 
ли будущее военных фотографий?”; 
тему искусственного интеллекта 
затронула также руководитель об-
разовательной службы Эстонской 
национальной библиотеки Ангели-
ка Ыунапуу, она провела семинар под 
названием “Медиакомпетентность 
в эпоху искусственного интеллекта”.
Мероприятие было отличной воз-
можностью для гимназистов таллин-
нских школ погрузиться во все тонко-
сти работы в сфере медиа и узнать о 
сложностях работы и приобретённом 
опыте профессионалов своего дела.
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Наши выпускники

Меня зовут Дэвид Ламсон, сейчас я учусь на 
первом курсе экономического факультета 
в Тартуском университете. Хочу поделить-
ся с вами своей историей и тем, как важ-
но следовать своему сердцу и интересам.
Год назад я поступил на юридический факуль-
тет, но всего через две недели понял, что это 
не мое. Ни секунды я не жалею о своем решении 
уйти. Этот опыт научил меня важному уроку: 
в жизни нужно заниматься тем, что действи-
тельно хочешь, а не тем, что от тебя ожидают 
родители или общество. Ведь это ваша жизнь, 
и только вы можете решать, как ее прожить.
Моя страсть — это музыка. Я пою с друзьями 
в нашей группе, и мы уже дали несколько сво-
их первых выступлений. Для меня музыка — это 
весь мир. Она помогает мне выражать свои 
чувства и мысли, дает силы и вдохновение.
Я хочу дать вам совет: всегда держитесь 
за то, что вам нравится, и не отказывай-
тесь от своих увлечений. Что может быть 

важнее в жизни, чем делать то, что приносит радость? Наш путь в жиз-
ни уникален, и только мы можем решить, как его пройти. Пусть каж-
дый шаг будет наполнен любовью к тому, что вы делаете. И, ребята, 
помните, что всегда есть выход! Обращайтесь за помощью и проходи-
те все трудное с теми, кого вы любите. Никто еще не справлялся один.

Дэвид Ламсон, Андрей Кузнецов, Георг Вилленберг,
выпускники 2022 года

Я, Андрей Кузнецов, выпускник 2022 года на-
шей школы. Сразу после выпуска я поступил 
в Тартуский университет на информати-
ку, но спустя полгода понял, что мне не нра-
вится перспектива быть программистом 
и в ближайшем будущем быть замененным 
Chat’ом GPT, и забрал документы. Сейчас же 
я учусь на первом курсе в ТалТехе на инжене-
ра, строю турель, здесь нужен раздатчик.
Я могу дать следующие наставления гимна-
зистам: если у вас есть желание продолжить 
обучение в высшем учебном заведении, не по-
мешало бы сдать государственные экзаме-
ны на “хорошо” или хотя бы  “выше среднего” 
- это даст большие шансы на успех при по-
ступлении на “бюджет”. Желательно начать 
думать над тем, на кого и куда пойти учить-
ся дальше, прямо сейчас, чтобы в последний 
момент не подавать документы “куда попа-
ло”. Но не постыдно, я считаю, взять академи-
ческий отпуск длиной в год-два, поразмышлять над жизнью, решить, чем 
хотите заниматься в будущем, и тогда уже поступить в университет.
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Я, Георг Вилленберг, выпускник 2022 года. Вы 
знали, что у Вас есть права? Конституция 
говорит, что есть. И я тоже. Откуда я это 
узнал? На данный момент  учусь на втором 
курсе факультета юриспруденции Тартуско-
го университета. Будучи гимназистом, я по-
чувствовал интерес к политике, вступил в 
политическую партию и хотел дальше раз-
виваться в этом направлении. Решил, что 
раз политика и законотворчество тесно 
связаны между собой, то наиболее практич-
но и полезно для меня было бы поступить на 
факультет юриспруденции. И оказался прав.
Почему же я настолько уверен, что сделал 
правильный выбор? Университет открыл мне 
глаза на разные возможности и развил во мне 
новые интересы, о существовании которых я 
раньше не имел и представления. На первом 

курсе меня больше всего интересовали предметы, связанные с государ-
ством и его функционированием, однако в скором времени я открыл для 
себя абсолютно новое направление права, которое стало для меня насто-
ящей находкой. И находка эта - уголовное право. Интерес к этой области 
появился у меня после того, как в рамках одного из предметов, я посетил 
судебное заседание по уголовному делу. В этом деле, казалось бы, не было 
ничего необычного - простой бытовой конфликт, в результате которого 
жертва получила травму руки, а виновник 6 месяцев тюрьмы. Я, однако, был 
очень сильно заинтересован процессом, ведь смог на практике увидеть то, 
как могут применяться знания, полученные в университете. Кроме того, 
атмосфера судебного заседания, профессионализм судьи и прокурора, а 
также настоящие эмоции всех сторон 
действительно подогрели во мне азарт 
к дальнейшему изучению уголовного 
права. С тех пор я неоднократно по-
сещал ещё более интересные судебные 
заседания, побывал в Государственной 
прокуратуре, изучал и продолжаю изу-
чать уголовное право под руководством 
генерального прокурора Эстонии и 
многих других специалистов. И оста-
навливаться на этом я не собираюсь.
Помимо того, что я изучаю право, я 
по-прежнему интересуюсь полити-
кой. Уже больше года состою в одной 
политической партии, а также явля-
юсь членом правления молодёжной ор-
ганизации этой же самой партии. Со 
своей стороны стараюсь всеми воз-
можными для себя способами способ-
ствовать улучшению нашего обще-
ства. В общем, с момента окончания 
школы в моей жизни произошло множе-
ство событий и перемен, однако одно остаётся неизменным - дружба.
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Елена Лаудвер,

Я окончила школу (тогда она назы-
валась Ыйсмяэская Общая Гимназия) 
в 1999 году. Помню, как в выпускном 
классе я была на 100% уверена, что 
хочу стать синхронным переводчи-
ком немецкого языка. Но, к моему сча-
стью, судьба распорядилась иначе. 
Почему к счастью? Потому что после 
школы я достаточно быстро поняла, 
что эта работа мне не подошла бы.
Вот уже почти 20 лет я работаю в 
сфере управления персоналом, в обла-
сти HR (Human Resources). Что вклю-
чает в себя моя работа? Она охва-
тывает следующие темы: брендинг 
работодателя, поиск, найм и от-
бор персонала, развитие и обучение, 
оплата труда и системы вознаграж-
дения, оценка производительности, 
обратная связь и управление вну-
тренней коммуникацией, а также кон-
сультирование менеджеров по вопро-
сам трудового законодательства. 
Мне нравится многогранность моей 
работы. В один день можно исполь-
зовать различные навыки и постоян-
но учиться новому. Например, утром 
я могу заниматься сорсингом (поиск 

подходящих кандидатов на вакансию), днем - организационными вопро-
сами новогоднего мероприятия, а к вечеру изучать анализ глобального 
рынка по кибербезопасности, чтобы понять, в каком направлении надо 
развивать наших сотрудников и систему поощрений в следующем году. 

Кроме основной работы я также занимаюсь и личными проектами, вклю-
чая услуги по поиску и найму персонала для различных компаний. Я провожу 
карьерные консультации, помогаю людям, которые стоят в самом  начале  своей 
карьеры или хотят сменить профессиональное направление, подготовиться к 
интервью и преодолеть страх перед встречей с потенциальным работодате-
лем. Так что еслиВам нужна моя помощь – смело обращайтесь  www.talentlive.ee !

выпускница 1999 года
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Как, по вашему мнению, работа может по-
мочь старшекласснику? Многие предпола-
гают, что работа дает чувство незави-
симости, столь желанное для подростка. 
Отчасти вы будете правы, однако я имею 
на этот счет немного другое мнение. В 
этой статье я попытаюсь вам объяснить, 
как же всё-таки работа может помочь вам.  
      Этим летом  я впервые официально устро-
ился на работу. Работал продавцом- консуль-
тантом в известном магазине одежды. Рабо-
чий график был строгим, покинуть рабочее 
место без веской причины было невозможно, 
а за выполнением рабочих обязанностей чёт-
ко следило начальство. Коллектив показался 
мне недружелюбным, а некоторые коллеги 
даже лицемерными. Ощущался барьер меж-
ду работниками разных национальностей. 
Именно такое впечатление осталось у меня 
после первого рабочего дня. Поначалу я хо-
дил по залу магазина и не понимал, как правильно выполнять свои базовые 
обязанности: уборка зала, контроль кабинок для переодевания и работа с си-
стемой RFID. Также проблема возникла с налаживанием контакта с коллега-
ми. Я никогда не был застенчив, но что-то мешало мне начать общение на 
равных с другими работниками. Сначала я списывал все на стресс, позже я 
пришел к выводу, что проблема заключается во мне: моём отношении к людям 
старше меня по возрасту. Ещё одной причиной был тот факт, что я с тру-
дом выполнял свою работу. Моя неопытность часто приводила к заторма-
живанию рабочего процесса, что в некоторых ситуациях было недопустимо.
Однако в течение 3-4 недель мне все же удалось преодолеть некоторые 
трудности. Я начал уверенно общаться со своими коллегами, что, в свою 
очередь, улучшило мою эффективность и работоспособность. Мои кол-
леги объяснили мне простые вещи, научили меня правильно выполнять 
большую часть основных задач, например, быстро и качественно прини-
мать товар. И это уже не говоря про наше общение вне рабочего времени. 
Итак, трудоустройство помогает не только в материальном плане и чув-
стве независимости, но и дает возможность прикоснуться к миру, где за 
нами не бегают по пятам, упрашивая выполнить какие-либо задачи, а тре-
буют полного выполнения обязанностей, прописанных в договоре. Каждая 
ошибка отражается на качестве работы, каждая маленькая недоработка 
превращается в большую проблему, отсутствие систематизации процес-
са делает работу невыполнимой, а нежелание развиваться ставит челове-
ка в такие условия, в которых чувство комфорта отсутствует. А в качестве 
награждения за труд, в конце месяца на счету появляется крупная для под-
ростка сумма. Так что если вы, как и я, до сих пор не поняли, чего вы, как ра-
ботник, стоите, попробуйте устроиться на работу. Это бесценный опыт.

Как трудоустройство помогает старшекласснику?

Бабкин Арий
11А класс
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